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           相模原市議会議員 

      ご無沙汰しておりますが、本日、久し振りに 
     例会に伺いましたところ、皆様から“若いね～”、 

“元気そうだね！”と声を掛けてもらいました。 
また本日は、たくさんのスマイルで激励して頂 
き、ありがとうございます。 

私は年令的には老人ですが、体は若さに溢れ 
ています。人生で一番大切なのは、健康だと思 
っています。お金では買えません。植物でも同 
じで、毎年、桜の時期になれば、市役所通りに 
きれいな花を咲かせます。 

健康でいるには、病気になる前に予防するこ 
とと、あとは食事療法です。野菜は毎日食べて 
おり、この 14 年間、毎朝歩いていたのですが、 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
             
久保田 義則 

知合いの医師から、寒い時期には無理して歩か 
ない方が良いと言われてしまいました。 

さて、市議会ではいろいろとやっていて、特 
に小田急線延伸については毎年、国へ要望に行 
っていますが、本日は最初に道路問題からお話 
させて頂きます。 
 平成 18 年に、在日米軍再編協議にて、相模 
総合補給廠の一部返還が合意しましたが、いつ 
本当に返還されるのかと、昨年 9 月に議会で市 
長に質問しましたところ、平成 26 年 9 月 30 日 
に返還されるとありました。 
 ところが、直ぐには使用できません。いろい 
ろな諸手続きを経て、地盤調査をして、問題が 
 

相模原中ロータリークラブ 
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    なければ、防衛相から財務所へと移管がされるそ 

うで、具体的な日程はまだ判りません。 
     返還されるのは、JR 横浜線北側に隣接する約 
    15 ヘクタールと、補給廠を南北に縦断する「鉄 

道・道路用地」の約 2 ヘクタールで、計 17 ヘク 
タールです。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 また当初、米軍との共同使用とされていた約 35 

    ヘクタールですが、相模原市が北側の 10 ヘクタ 
ールは、優先的に使用しても良いことになりまし 
た。25 ヘクタールと 10 ヘクタールを区分するフ 
ェンス設置工事も完了し、一応、軟式野球場、公 
園、サッカー場などのスポーツ・レクリエーショ 
ンとして検討を進めています。 

     また相模原駅を中心に、（仮）南北道路、（仮） 
東西道路、宮下横山台線、相模補給廠北側外周道 
路の整備にも取り組んでおり、できれば東京五輪 
までに開通してほしいと要望しております。 

補給廠の北側の住民は、もう 65 年以上も基地 
に分断されて、外側の迂回を余議なくされ、長年、 

不便を生じています。 ↗ 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

さがみ縦貫道路開通に伴うアクセスや、物流セ 
ンターの多くの進出による国道 16 号の渋滞緩和 
も取り組むべきだと要望しております。 

  
次に小田急線延伸ですが、平成 12 年に運輸政 

策審議会において、「唐木田駅から JR 横浜線・相 
模線方面への延伸について、今後整備を検討する 
路線（Ｂ路線）」に位置付けられました。 

さらに新たな広域交通網として、田名地区を経 
由し、愛川・厚木方面への延伸について、平成 27 
年に予定されている次期交通政策審議会答申で、 
位置づけられるよう実現を目指しています。東京 
五輪が最優先なのですが、鉄道路線がない愛川町 
や厚木市の北側も一生懸命やっていますので、私 
も生きている内に何とかしたいと思っています。 
 
 次に横浜線の地下化ですが、相模原市は圏央道 
が開通して、非常に利便性が高くなっていて、相 
模原駅の南口は非常に整備されているが、北口は 
補給廠があったため、横浜線で分断されていまし 
た。今までに横浜線の地下化も検討されたが、高 
架に比べて、一般的に経費が倍以上も高くなる。 
 ですが高架の場合、仮の線路を作って、電車を 
走らせる必要があり、地下化が望ましいとの意見 
出ていました。 
  
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

今回は JR 東日本が乗り気になっていて、事前 
調整に入っており、高架か地下にするかは今後の 
検証ですが、現時点では         ↗ 
 



 
      
①矢部駅～橋本駅間、全てを地下化 
②相模原駅周辺だけを地下化 
③地下化ではなく、高架にする 
などの案が想定されています。整備手法の決定は、 
2015 年度末を目途に結論を出す意向です。 

 
次に相模原市役所の本庁舎ですが、昭和 44 年 

に建設されたもので、既に 46年も経っています。 
当時の人口は約 24 万人とのことなので、現在は 
約 3 倍の 72 万人に増えています。 

     人口増加に伴い、別館を始め関連施設が 10 数 
カ所以上に分散しています。津久井 4 町とも合併 
しましたので、50 年先、100 年先を見据えた政令 
指定都市として分散している行政機能を 1 カ所に

集約して、効率をはかったらどうかと提案してみ 
ました。 

本庁舎の建替えは、大いに議論すべきことです 
が、建築物の耐用年数も築 50 年といわれており 
ます。これから計画を立てても、8～10 年の年月 
が掛かるかと思います。 

 
次に広域交通ネットワークとして、リニア中央 

新幹線のルートと駅の概要も決まりました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
路線距離（東京・名古屋間）は約 286 キロで、 

岐阜、長野、山梨、神奈川の各県に１カ所ずつ中 

間駅が設置される。地上部約 40 ㎞、トンネル約 

246 ㎞で、東京～名古屋間が約 40分です。 

名古屋のターミナル駅は、JR名古屋駅地下に整 

    整。名古屋から東京に向かう場合、地下 30ｍに 

 

 

 

設けた名古屋ターミナル駅を出発し、愛知県内は 

大半が深さ 40メートル以上の大深度地下を通る。 

中間駅の内、岐阜や長野辺りの駅は周辺の人口 

も少ないが、品川駅や橋本駅はかなりの乗降客が 

見込まれます。開業予定は 2027 年ですが、県立 

相原高校と協同病院が、職業能力開発総合大学校 

跡地（緑区橋本台）移転予定で、概ね 4年ほどは 

掛かると思います。 

一番問題なのは膨大な「残土」の処理で、その 

運搬ルートや一時保管場所など大きな課題が山積 

しています。 

私は常に次の世代のために、地域の地盤を耕し、 

たくさんの良い種を蒔き、芽を出させ、次の世代 

に育てて頂き、花を咲かせ実となることをモット 

ーに取り組んでおります。今年 86才になります 

が、今後も命ある限りの気持ちで市政に取り組ん 

でまいりますので、ご支援宜しくお願いします。 

（一部資料より概要にて掲載） 

 

＜ゲスト卓話者紹介＞ 
老沼 秀夫 

 

 

 

 

 
 
 
 

 

 

 本日は元当クラブ会員で、市会議員の久保田氏 

をお迎えして、今後の相模原市の展望についての 

卓話をお願いしました。現在、小田急多摩線延伸 

や補給廠返還などの会長や理事もされていますの 

で、有益なお話が聞けると思います。 

 また先日は会員増強委員長として、豊岡会員よ 

り推薦頂いた候補者に会い、入会の快諾を頂きま 

した。今日の久保田氏の話を、ぜひ増強活動にも 

役立てて頂きますようお願い致します。（概要にて） 

 



  

 

 

 

●久保田 義則氏 
 暫く、ご無沙汰しております。本日は老沼さん 
 のご依頼を受け、拙い卓話をさせて頂きます。 
●黛会長、櫻内幹事 

    ①久保田先生、ご無沙汰しております。ゲスト卓 
     話、宜しくお願いします。 
    ②お祝の皆さん、おめでとうございます。 
    ③早川さん、“友の紹介”よろしくお願いします。 
    ●早川 正彦会員 
     誕生日のお祝、ありがとうございます。52 才に 

なりました。 
    ●横溝 志華会員 
    ①誕生日を祝って頂いて、ありがとうございます。 
    ②久保田さん、卓話を楽しみにしています。 
    ●永保 固紀会員 
    ①本日は節分で、季節の移りを感じます。 
    ②久保田さん、卓話宜しくお願いします。4 月は 
     頑張りましょう。 

●神田 達治会員 
    ①30 余年振りに、西伊豆・田子に磯釣りに行って 
     きました。リール竿を全て新品の釣行、仕掛け 
     も最新仕様で臨みました。舞鯛 2kg 位を 3 本、 
     メジナ 2 本、3 時間の釣果でした。 
    ②久保田さん、本日は宜しく！ 

●老沼 秀夫会員 
①久保田義則先生ご多用の中、有難うございます。

将来の相模原、楽しみに聞かせてもらいます。 
    ②会員誕生日の皆さん、おめでとうございます。 

●小野 孝会員 
①久保田さん、卓話宜しくお願いします。楽しみ 

     です。 
②会員誕生日祝の早川さん、横溝さん、おめでと 

     うございます。 
●佐々木 敏尚会員 
①中里さん、喜寿を心よりお祝を申し上げます。 
②早川さん、横溝さん、誕生日おめでとうござい 

     ます。 
③久保田さん、ご無沙汰しております。卓話楽し 

     みです。よろしくお願い致します。 

 
 

●竹田 繁会員 
①久保田さん、本日はお忙しい中、ご苦労様です。 
 卓話、楽しみにしています。 
②早川会員、横溝会員、会員誕生日祝おめでとう 
 ございます。 
●甲斐 美利員、江成 利夫会員 
①久保田先生、ようこそいらっしゃいました。 
 今日の卓話、よろしくお願い致します。 
②会員誕生日祝の早川さん、横溝さん、おめでと 
 うございます。 
③早川公共イメージ委員長、ロータリーの友紹介 
 よろしくお願いします。 
●金沢 邦光会員 
 久保田先生、ご無沙汰しています。卓話、相変 
 わらずのデカイ声でお願します！ 
●菊地 啓之会員 
①久保田市議、本日の卓話宜しくお願いします。 
②中里会員、喜寿おめでとうございます。 
③早川会員、横溝会員、会員誕生日祝おめでとう 
 ございます。 
●瀬戸 裕昭会員 
①中里会員、喜寿のお祝おめでとうございます。 
②誕生日祝を受けられる早川会員、横溝会員、 
 おめでとうございます。 
③本日、卓話の久保田さん、ご苦労様です。シッ 
 カリ拝聴させて頂きます。 
●豊岡 淳二会員 
①久保田さん、お久し振りです。再入会、または 
 会員候補者の推薦をお願いします。 
②早川さん、横溝さん、お誕生日祝おめでとうご 
 ざいます。 
●最住 悦子員 
①お誕生日祝の早川さん、横溝さん、おめでとう 
 ございます。 
②久保田先生、卓話宜しくお願いします。 
●阿部 毅会員 
①久保田議員、本日は相模原市の夢計画、現実化 
 に向けた卓話、楽しみに拝聴させて頂きます。 
②早川会員、「ロータリーの友」紹介、よろしく。 
③会員誕生日祝の早川・横溝会員、おめでとうご 
 ざいます。 



 

 
 

  

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

今日は「節分」ということで、先程まで赤鬼に 
なって、園児たちと豆まきをしておりました。 

そろそろ確定申告の時期になりますが、ロータ 
リー財団寄付金も米山寄付と同様に、税法上の優 
遇措置の対象となります。特に税額控除という税 
制では、10 万円の寄付をしますと、約 4 万円が控 
除になるそうです。（所得の額によっては、所得 
控除が有利な場合もあり） 

今年度の米山寄付は、あと少しで目標額を達成 
しますが、ロータリー財団寄付の方も宜しくお願 
い致します。 

     また今月 2 月は、ロータリーでは「世界理解月 
間」になります。ですが、先日も報告しましたが、 
次年度からは各月間の名称が変更となります。 

因みに、2 月は「平和と紛争予防／紛争解決月 
間」となります。       （概要にて掲載） 

 

    ＜ロータリーの友 1 月号紹介＞ 

    公共イメージ委員        早川 正彦 

     今月 1 月号の「ロータ 
リーの友」は、これまで 
と編集の仕方が少し違っ 
ているようです。 

特に横書ページは大き 
な特集記事がほとんどな 
く、各クラブや各地区の 
活動などが細かく掲載されています。 

その中で気になったのは、P13「クラブの個性

とイメージの統一」“ロータリーの新しいロゴを 
 

 
 

ご存知ですか”とあります。従来のロゴは、ゴー 
ルドとロイヤルブルーの 2 色の歯車でしたが、新 
しいロゴの歯車は、ロータリーゴールドと呼ばれ 
る黄色一色だけになり、その前に「Rotary」とい 
う文字をロータリーロイヤルブルーと呼ばれる色 
で入れます。 
 
 
 
 

従来のように、歯車だけを単独で使うことはで 
きません。各クラブが公式ロゴを使って、クラブ 
名を入れる場合は、文字の大きさや種類、入れ方 
も決められています。 
 襟ピンは従来どおりの歯車で変更はありません。 
またクラブ旗やバナーなど、直ぐに作り替える必 
要はないですが、次に作る時は新しいロゴを入れ 
たものして下さいとのことです。 
 P31「My Rotary はご存知ですか」ですが、RI 
のウェブサイトにアクセスし、ログイン（アカウ 
ント作成が必要）すると、最新の情報を得ること 
ができます。私はあまり詳しくないので、興味あ 
る方は、この記事の解説に従って、アクセスして 
みて下さい。 
 次に縦書ページですが、P26 に「40 年間皆出席 
会員のお祝い」で、入会以来 40 年皆出席を続けて 
来られた 71 歳の会員の方が紹介されています。 
 また P22～33「ロータリーアットワーク」では 
他クラブの奉仕事業やレクリエーション、同好会 
など、いろいろな活動が掲載されて、参考になり 
ますので、ぜひご覧下さい。  （概要にて掲載） 
 

＜２０１５～２０１６年度 ＲＩテーマ＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
    報告事項 

１．第２７８０地区ガバナー事務所より 

①インターアクト委員会及び合同会議のご案内 

下記にて開催致しますので、提唱クラブより会 

長、インターアクト委員長のご出席をお願い致 

します。 

日時：2月 14日（土）14:00～ 場所：第一相 

澤ビル  返信締切日：2月 6 日 

②会長エレクト研修ｾﾐﾅｰ（PETS）開催ご案内 

     各クラブより、会長エレクトのご出席をお願い 

致します。 

     日時：3月 11日（水）10:00～ 懇親会 17:40～ 

場所：藤沢商工会館ミナパーク  

登録料：1万円 返信締切日：2 月 27 日 

２．中里和男会員が 1 月 30 日に喜寿を迎えられま 

したので、内規により記念品の贈呈 

 

※第 5グループ IM（移動例会）の出欠表を回覧し 

ております。式典、懇親会の出欠席を次週例会 

     までにご記入下さい。 

     日時：3月 14日（土）13:30点鐘 場所：ラポ 

ール千寿閣  登録料：クラブ負担にて 

※台湾・台中文心 RCへの表敬訪問（会員有志） 

出欠表を回覧しております。（詳細は回覧にて） 

 

理事会報告 

①ＩＭ全員登録と登録料負担の件。 

 １人 9千円×29名＝261,000 円のクラブ負担を 

 承認。 

 

例会プログラム 

２月１０日クラブフォーラム「国際奉仕、姉妹ク 

    ラブについて」 各担当委員長 

 １７日ゲスト卓話 相模原警察署（予定） 

 ２４日ゲスト卓話 16号整形外科 山田院長 

         

           

 

 

 

 

 

 

 

 

        

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・早川 正彦会員 2 月 14 日 

・横溝 志華会員 2 月 24 日 

 

＜お祝ショートスピーチ    横溝 志華＞ 

 実は早川さんと同じ昭和 38年生れですので、 

同級生になります。自分では、まだまだ若いつ 

つもりですので、これからも仕事に頑張ってい 

きたいと思います。今日はお祝をありがとうご 

ざいました。        （概要にて掲載） 

 

例会記録 

点  鐘  １２時３０分 

場  所  相模原市民会館「けやきの間」 

司  会  甲斐 美利 ＳＡＡ 

斉  唱  「国歌君が代」 

ロータリーソング「四つのテスト」 

ソングリーダー 横溝 志華会員 

ゲ ス ト   久保田 義則氏（市議会議員） 

出席報告 

会 員 出席（出席対象 19 名） 事前メイク者 

２９名 ２３名 １名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率(1/20) 

１名 ９６．０％ ９６．０％ 

●事務局 〒252-0239 相模原市中央区中央 3-12-3    ●例会日 毎週火曜日 12:30～13:30 

相模原商工会館３Ｆ  ●編 集（親睦活動委員会）  

TEL 042-758-5750 FAX 042-758-1605      委員長   荻原 利彦 

●例会場 相模原市民会館「けやきの間」             副委員長    伊倉 正光 

〒252-0239 相模原市中央区中央 3-13-15        委 員 佐々木裕、神田達治、松尾秋夫、田所毅 

TEL 042-752-4710 FAX 042-753-2000            金沢邦光、阿部毅、横溝志華、早川正彦 

●E-mail: rotary@tbg.t-com.ne.jp           ●http://sagamihara-naka.sakura.ne.jp 
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